
99給羅馬人的信(上) (  羅馬書 1-7)

保羅到哥林多，在那裡待了三個月。在這段期間，他寫了這封信給羅馬的基督徒。他在信

上說：

多年以前，神透過先知給了我們一個應許，祂說祂會透過大衛的後裔把他的兒子賜給我們。

這就是耶穌基督，他從死裡復活，聖靈宣告他就是神的兒子。也就是他，讓我成為到列國去宣

教的使徒，其中包含了羅馬。

我每到一個地方都聽說你們的信心。這讓我不停地讚美神，也常常為你們禱告。你們是知

道的，我很想到你們那裡去，為你們的靈程進展作些投資。神給我的使命就是要把信息分享給

每個地方各個種族的人，無論他們的社會地位是高或低。

讓我把福音解釋給你們聽。那是神的大能，賞給所有相信他的人，無論猶太人或是外族人。

人只能透過信心得到神的救恩，沒有信心人只好面對審判。

我們為什麼需要福音呢？是因為人非常醜惡！神透過很多方法將祂自己顯明給人看，人們

生活周遭的一切都在訴說與神相關的訊息，但是人們的心多半是關閉的。

世界上有兩種人，一部份人把神所創造的大自然當作敬拜的對象，他們認為自己很聰明，

其實卻是傻瓜。他們的生命中沒有神，陷入道德的誤用中，這樣繼續錯誤的發展下去，最後連

人的心智都會破壞了。他們無論去那裡，身上都帶著死亡的氣息。他們行惡，並且在別人身上

享受邪惡的快樂。

另一種人是發展內在的正直。他們認為自己有資格審判別人，但是暗地裡自己也犯同樣的

罪。他們認為審判別人可以幫助自己避免神的審判，但是神的憤怒對這兩種人都一樣強熱。

我的意思是說，我們全都是罪人。猶太人和外族人總在辯論誰比較優秀，但事實是，全世

界完全被罪轄制了。沒有一個正直公義的人，連一個也沒有。我們站在神的審判台前，都一樣

是有罪的人。

這就是我們為什麼需要福音，也是為什麼神需要派他的兒子耶穌基督來到世間。耶穌把公

義給了那些相信他的人，無論是誰。所有的人都是需要救贖的罪人。

猶太人最搞不清楚狀況，「信心之父」亞伯拉罕是他們的祖先，亞伯拉罕懂得什麼是信心，

他並沒有把自己當作義人，只是單單相信神。大衛也是這樣，這兩位猶太人的祖先都是義人，

不是因為他們行為有多好，而是他們相信，並且完全順服神。

同樣的，我們透過我們的主耶穌基督也可以成為義人。透過耶穌，我們可以與神和好，並

且接受恩典。這就是為什麼即使我們受到試煉，仍舊可以快樂的原因，因為我們知道神給我們

的一切都是為了我們好。

想想看，基督在我們十分脆弱的時候就為我們準備了一切，這就顯明神非常愛我們。我們

還是面目可憎的罪人時，基督就為我們而死。想想看，如果我們在神眼中是正直純潔的話，他

更將為我們作多少呢。



讓我來做個總結吧。因著一個人，就是亞當犯罪，所有的人都變成罪人，死亡就傳給所有

的人。然而透過另外一個人，就是耶穌的救贖，所有的人都可以稱為義人。罪帶來的是死亡和

審判，基督的義則帶來恩典和永生。

我似乎聽到有人說：「既然我們每一個人都是罪人，多犯罪和少犯罪一樣，我們的行為和

我們是不是一個義人毫無關係，那麼，我們就可以盡量犯罪了。」當然不是這樣！

洗禮正好表明了這個真理。浸到水裡面是表明我們向罪死了，而且埋葬了──就像耶穌為我

們的罪而死一樣。當他從死裡復活，就把罪丟在腦後了。我們從水裡起來，也是把罪留在後頭。

我們要用一個新的方式來生活。

當你服從罪，你就變成一個奴隸。當你服從神的恩典，你就變成神的僕人。你不能隨便，

你只能有一個選擇，就是罪和恩典你要服從那一邊？罪帶來死亡，神卻透過我主耶穌基督給你

永生。

一定會有人問：「那何必要有神的律法呢？律法不也是讓我們成為義人的一種方法嗎？」

你一定是在開玩笑，我們不能完全遵照律法生活，我們根本辦不到。神給我們律法是為了顯明

我們的罪，因此我們才會知道自己需要救贖。

因為律法，突然我有了困難。我想要變好，但是卻沒有能力變好。我不想作惡，但是偏偏

就去作惡。我是個奴隸，沒有選擇的自由。這時我只能大喊：「我怎樣才能得到自由？」


